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Rentabilidade no plantio de 
hortifrutis é a solução da HELM para 

o agricultor durante a Hortitec

Biblioteca Municipal 
é tema de pesquisa de 

aluna itapirense

Orquestra Jovem Circuito das 
Águas (OJOCA) abre temporada 

de concertos em Amparo-SP

Campanha do Agasalho em 
Pedreira será realizada até o dia 

30 de julho

Prefeitos 
discutem 
ingresso 
na RMC 

Mogi Guaçu 
conquista 69 
medalhas no 
7º Torneio 
de Judô da 
Federação 
Paulista 

Banda Sinfônica ‘Nico 
de Fáveri’ se apresenta 
na formatura do Proerd 

em Artur Nogueira

RMC terá comitê de enfrentamento à febre 
maculosa

A Região Metro-
politana de Campi-
nas (RMC) terá um 
comitê técnico para 
enfrentamento à febre 
maculosa. A medida 
foi aprovada durante 
reunião do Conselho 
de Desenvolvimento 
da RMC realizada nes-
ta sexta-feira, dia 16 
de junho, na Coorde-
nadoria de Assistên-
cia Técnica Integral 
(Cati), em Campinas. 
A reunião foi condu-
zida pelo presidente 
do Conselho da RMC 
e prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis. 
“Dessa forma, unidos, 
nós vamos criar esse 
comitê para criamos 
um padrão e reunir to-
das as vigilâncias epi-
demiológicas dos 20 
municípios da RMC
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A HELM do Brasil vai apresentar o seu portfólio completo de fungicidas e inseticidas 
com soluções inovadoras para os setores de horticultura e fruticultura na edição da 28ª 
Hortitec, que será realizada entre os dias 21 à 23 de junho, em Holambra (SP).

Em soluções, a HELM do Brasil vai apresentar, entre outros produtos de seu por-
tfólio, o Previnil, Helmstar Plus, Prisma Plusa e Galeão. “No tocante aos fungicidas, os 
nossos produtos contam com formulações que têm sido referenciais no mercado, além 
da confiabilidade. Em especial, o Previnil é o nosso grande destaque para que o produtor 
proteja o seu investimento”, afirma o presidente da HELM do Brasil, Sebastian Lüth. 

Uma representação 
mais forte, com maior 
apoio do Estado, além 
de uma ampliação no 
estreitamento de laços 
entre os municípios, fo-
ram alguns dos bene-
fícios citados por Reis 
na reunião que discutiu 
as questões de saúde, 
habitação popular, sa-
neamento, educação 
e assistência social de 
cada umas das cidades. 
Com isso, muitas ques-
tões foram levantadas 
e esclarecidas quanto 
a possível entrada na 
RMC, lembrando que 
hoje em dia, nenhuma 
dessas cidades faz parte 
de alguma região, sendo 
todas independentes. 

A equipe de judô da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) 
conquistou 11 medalhas 
de ouro no 7º Torneio 
de Judô de Mogi Guaçu. 
Ao todo, foram 69 meda-
lhas, sendo 10 de prata e 
outras 48 de bronze. 

A Banda Sinfônica ‘Nico de Fáveri’, mantida 
pela Corporação Musical 24 de Junho, fará uma 
apresentação especial na formatura do Programa 
Educacional de Resistência às Drogas e à Violência 
(Proerd).

A Biblioteca Municipal “Mário da Fonseca Filho” 
foi procurada essa semana por uma aluna de um curso 
de extensão da Universidade Anhembi Morumbi para 
uma pesquisa temática sobre Inclusão, Diversidade e 
Libras. Camila Ribeiro, que é itapirense, estuda Design 
Gráfico e está fazendo um mapeamento sobre projetos 
ou enfrentamento da acessibilidade em instituições de 
um modo geral.

A Orquestra Jovem Circuito das Águas (OJOCA) 
abre a temporada 2023 de concertos com o espetáculo 
“A fabulosa loja de sapatos de madame Pina Duncan”. 
As apresentações acontecem nos dois próximos domin-
gos, dias 25 de junho e 2 de julho, às 20h, no Neway 
Prime Center, no bairro Ribeirão, em Amparo. A en-
trada é gratuita. “A fabulosa loja de sapatos de madame 
Pina Duncan”, o mais novo concerto cênico da OJOCA, 
conta com aproximadamente 50 minutos de duração e 
classificação etária livre. 
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ARTIGOS

A distorção do pen-
samento a respeito do 
abrangente significa-
do da Caridade tem 
produzido grande 
prejuízo à sociedade. 
É preciso, em defi-
nitivo, entendermos 
que, no mais amplo 
sentido, o Manda-
mento Sublime da 
sobrevivência pessoal 
e coletiva é a Carida-
de. Ela se expande 
por todos os estratos 
da atuação criativa 
espiritual-humana, 
nos quais aguarda o 
convite da Alma para 
nela manifestar-se.

Philipp Melanch-
thon (1497-1560), o 
respeitado teólogo 
e educador alemão, 
que liderou o lutera-
nismo após a morte 
de Martinho Lute-
ro (1483-1546), co-
locou-se do lado dos 
que preferem servir, 
ao citar o seguinte 
aforismo: “Nas coisas 
necessárias, unidade; 
nas coisas incertas, 
liberdade; em todas 
as coisas, a caridade”.

Ensinava o Após-
tolo Paulo, em sua 
Primeira Carta aos 
Coríntios, 13:13, que, 
das três virtudes teo-
logais (Fé, Esperança 
e Caridade), a maior 
delas é a Caridade, 
que, como não nos 
cansamos de repetir, 
é sinônimo de Amor. 
Duvida?! Basta con-
sultar um bom dicio-
nário.

Há, igualmente, 
os que acreditam ser 
a Caridade a ação de 
fracos, fuga dos que 
não desejam a solu-
ção definitiva para os 
problemas sociais... 
Só que as propostas 
que, por tanto tempo, 
vêm apresentando 
não resolveram as 
aflições do mundo. É 
que tudo deve come-
çar pelo ser humano 
com o seu Espírito 
Eterno, o alvo da Ca-
ridade, que não é o 
refúgio de sonhadores 
ou proposta escapista 
de gente acomoda-
da. Pelo contrário. 
Tê-la como decisão 
de vida, de atividade 
promotora de trans-
formações profun-
das na sociedade, a 

partir do sentimen-
to de cada criatura, 
exige determinação, 
caráter e coragem, 
consoante demonstra 
o célebre orador da 
Antiguidade, Demós-
tenes (384-322 a.C.), 
ao afirmar: “Não po-
des ter um espírito 
generoso e valente se 
tua conduta é mesqui-
nha e covarde; pois 
quaisquer que sejam 
as ações de um ho-
mem, tal será o seu 
espírito”.

     
Caridade — Plano 

Divino de preserva-
ção da vida

Não haverá So-
ciedade Solidária, e, 
possivelmente, com o 
tempo, o próprio pla-
neta como o conhe-
cemos, se não a com-
preendermos como 
um Plano Divino para 
que haja sobreviven-
tes à avidez humana.

Por falar em Deus, 
bem apropriado para 
o texto esta máxima 
de Mary Alcott Bran-
don: “Existe uma for-
ça que dirige o Uni-
verso. O nome que 
dermos a ela é secun-
dário”.

Pobre é quem ig-
nora a perfeita Lei 
de Fraternidade e de 
Justiça, aquele que 
se esquece do Cria-
dor e de Suas criatu-
ras. Palavras de Eliú, 
Livro de Jó, 34:11 e 
12: “Deus retribui ao 
homem segundo as 
suas obras e faz que 
a cada um toque se-
gundo o seu caminho. 
Na verdade, Deus não 
procede maliciosa-
mente; nem o Todo-
-Poderoso perverte o 
juízo”.

Por intermédio da 
psicografia de Chico 
Xavier (1910-2002), 
o famoso médium 
espírita de Uberaba/
MG, Cornélio Pi-
res (1884-1958), jor-
nalista, poeta e um dos 
maiores divulgadores 
do folclore brasileiro, 
deixou registrado, no 
livro Conversa firme, 
esta sugestiva quadri-
nha:

     
“Sociedades e gru-

pos
São destinados ao 

Bem,
Deus não cria mal 

nenhum
Nem cativeiro a 

ninguém”.
     
Fraternidade é a 

Lei. Ética, a sua dis-
ciplina. Justiça, a sua 
aplicação. Ninguém 
mais infeliz do que 
o indigente da Fé e 
da Caridade. Quem 
é verdadeiramen-
te rico? Aquele que 
ama. Como sábio e 
afortunado é o que 
da mesma forma se 
comporta, promo-
vendo o bem-estar da 
sociedade. É o caso 
do filósofo, médico 
e musicólogo, intér-
prete de Bach (1685-
1750), Albert Schweit-
zer (1875-1965), que 
por mais de 50 anos 
cuidou dos doentes 
em Lambarene, an-
tiga África Equato-
rial Francesa. Dizia 
ele: “Dar o exemplo 
não é a melhor ma-
neira de influenciar 
os outros. É a única”.

O conhecido mis-
sionário, que tam-
bém foi Prêmio No-
bel da Paz de 1952, 
era tido por Albert 
Einstein (1879-1955) 
como “o maior ho-
mem vivo” de sua 
época. Gandhi (1869-
1948) já havia sido 
assassinado.

Por termos con-
fiança no ideal da Boa 
Vontade, persistire-
mos até alcançarmos 
a concretização da 
Economia da Solida-
riedade Espiritual e 
Humana, firmada no 
Novo Mandamento 
de Jesus (Evangelho, 
segundo João, 13:34; 
e 15:13) — “Amai-vos 
uns aos outros como 
Eu vos amei. (...) Não 
há maior Amor do 
que doar a própria 
vida pelos seus ami-
gos” —, parte inte-
grante da Estratégia 
da Sobrevivência, 
conforme publiquei 
em 1986, na Folha de 
S.Paulo.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor. 

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com 

 O mundo vem 
mudando e se trans-
formou muito no úl-
timo século, porém 
a educação, aquela… 
da lousa, carteiras 
enfileiradas, os pro-
fessores em sala, as 
aulas, o intervalo, 
dever de casa, cader-
nos, chamada, prova, 
notas, não mudou o 
suficiente para fazer 
frente a este mun-
do, que está em um 
ritmo alucinante de 
mudanças.

A educação neces-
sita estar conectada 
com o mundo atual, 
e, acima de tudo, em 
constante aprendi-
zado. As inovações 
acontecem a uma 
velocidade incrível, 
e, para adicionar um 
pouco mais de difi-
culdade, essas ino-
vações são cada vez 
mais disruptivas, ou 
seja, quando uma 
começa a ser assi-
milada, outra já está 
surgindo e impac-
tando diretamente 
as pessoas. A ideia 
daquela vida A,B,C 
simplesmente não 
existe mais. Mas, afi-
nal, o que é essa tal 
vida A,B,C?

A - Entrar na Es-
cola na idade certa;

B - Formar-se na 
Faculdade;

C - Ir trabalhar.
As pessoas devem 

excluir de seu re-
pertório a expressão 
“sou especialista nes-
se assunto”. Não!! 
Você não é mais es-
pecialista nesse as-
sunto, porque terá 
que aprender a de-
saprender, e apren-
der novamente! Nós 
estudaremos, muitas 
vezes, diversificados 
temas a vida toda, 
e isso pode nos fa-
zer especialistas em 
“determinadas” épo-
cas de nossas vidas, 
entretanto seremos 
estudantes o tempo 
todo.

Conforme explana 
o blog estantemagi-
ca.com.br, “a Com-
petência 1 da BNCC, 
que versa sobre o 
CONHECIMENTO, 
aborda o tema da 
introdução acima. 
Essa competência 
será trabalhada jun-
to aos alunos para 
valorizar e utilizar 
os conhecimentos 
sobre o mundo físi-
co, social, cultural e 
digital, para enten-
der e explicar a reali-
dade, CONTINUAR 
APRENDENDO e 
colaborar com a so-
ciedade. Fazendo es-
colhas a partir desse 
conhecimento”, essa 
competência orienta 
todos os professo-
res a colocarem seus 
alunos “up to date”, 
com aquilo que o 
mundo está vivendo 
e conversando sobre.

Mas, para isso, a 
escola tem de en-

tender seu aluno e 
tratá-lo de maneira 
individualizada, não 
como se todos eles 
fossem um só, pois 
não são todos iguais. 
Por exemplo, deter-
minado aluno pode 
ter um ritmo duas 
vezes mais rápido 
para aprender sobre 
um determinado as-
sunto, em relação a 
um outro aluno que 
está dentro da mes-
ma sala de aula, ten-
do o mesmo conteú-
do, ministrado pelo 
mesmo professor.

O que acontece 
muito nos dias de 
hoje, em nosso país, 
é que a esmagadora 
maioria das escolas 
não encontra espaço 
no sistema educacio-
nal tradicional para 
realizar um traba-
lho individualizado. 
Para que isso aconte-
ça, as escolas neces-
sitam implementar 
uma EDUCAÇÃO 
ORIENTADA A DA-
DOS, a escola é uma 
usina de dados.

Com base na com-
preensão de dados 
confiáveis, utilizan-
do a INTELIGÊN-
CIA ARTIFICIAL 
para interpretar os 
padrões e, assim, 
evidenciar as parti-
cularidades no pro-
cesso de aprendi-
zagem do aluno, os 
docentes necessitam 
ter a capacidade de 
elaborar um diag-
nóstico de suas tur-
mas e de seus alunos 
individualmente, 
para, posteriormen-
te, preservarem ou 
reorganizarem os 
itinerários pedagó-
gicos anteriormente 
objetivados. Fazen-
do desse modo, os 
docentes utilizariam 
seu valioso tempo e 
capacidade de tra-
balho na conversão 
de dados em infor-
mações.

N e s s e  s e n t i -
do, implementar 
uma EDUCAÇÃO 
ORIENTADA A DA-
DOS é muito dife-
rente do que aconte-
ce hoje, na maioria 
das escolas espalha-
das pelo Brasil, onde 
geralmente o coti-
diano dos docentes 
é o de, no momento 
em que for possível 
fazer, planejar sua 
aula, depois ensi-
nar, eventualmente 
esclarecer alguma 
dúvida do aluno, 
preparar, revisar e 
corrigir avaliações. 
Dessa maneira, este 
ciclo interminável o 
consome, em duas 
ou três jornadas de 
trabalho, durante 
um mesmo dia.

Os docentes gas-
tam tempo demais 
na rotina descrita 
acima, e tempo de 
menos produzindo 
diagnósticos e su-
gerindo ações para 

correção de rotas.
As instituições de 

ensino e docentes 
que ambicionam tra-
balhar uma EDUCA-
ÇÃO ORIENTADA 

DADOS devem 
praticar um compor-
tamento pedagógico 
mais consolidado 
e profundo, menos 
fundamentado em 
uma opinião e em 
ideias não concretas, 
ou indicações subje-
tivas, mas que seja 
sustentado por indi-
cadores e elementos, 
a partir dos quais 
seja verdadeiramen-
te exequível medir 
a aprendizagem do 
aluno e, baseado 
nisso, recomendar 
novas práticas peda-
gógicas.

A inserção de um 
comportamento de 
uso de dados, de 
maneira assídua e 
organizada nas es-
colas, proporciona-
rá uma sequência 
de aperfeiçoamento 
contínuo na institui-
ção, durante um bom 
espaço de tempo. As 
práticas de excelên-
cia de cada professor 
deverão ser demons-
tradas e a partilha 
dessas práticas deve 
ser incentivada, e 
ocorrer em reuniões 
específicas.

Essa rotina de 
compartilhamento 
de melhores práti-
cas aumentará o pa-
drão de qualidade da 
educação oferecida 
pela escola, e a tor-
nará diferenciada em 
sua região de atua-
ção. Quem partilha 
internamente suas 
melhores práticas 
pedagógicas, cons-
trói uma cultura de 
BENCHMARKING 
interna de sucessos 
e colabora signifi-
cativamente para a 
consolidação desta 
cultura.

U m a  E D U C A -
ÇÃO ORIENTADA 
A DADOS, conhe-
cida mundialmen-
te como “Data Dri-
ven – Education”, é 
uma tendência que 
se consolida dia a 
dia no mundo. As 
ferramentas, como 
plataformas de diag-
nósticos de desem-
penho individual do 
aluno, só crescem 
no Brasil, com altos 
investimentos por 
parte das empresas 
que já entregam esse 
tipo de serviço.

Não há dúvida de 
que a utilização de 
dados para conduzir 
a educação não deve 
se ancorar como um 
fim em si mesmo, 
mas tão somente 
como um meio para 
obter a mais satis-
fatória vivência de 
aprendizagem para 
os alunos, com um 
mínimo de subjetivi-
dade e o máximo de 
certeza e segurança.

Não nos situamos no reino 
das nuvens

Educação orientada a 
dados

*
Por  Paiva Netto

*
Por José Roberto Reche Gabarito Educação
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Governo de São Paulo divulga quais doenças 
serão tratadas com cannabis medicinal pelo SUS

Melhorias viárias em andamento pela malha da Renovias

União Solidária premia sorteado em Vargem Grande do Sul

Rentabilidade no plantio de hortifrutis é a solução da 
HELM para o agricultor durante a Hortitec

 Da Redação

Após a sanção da lei es-
tadual que libera medica-
mentos à base da cannabis 
medicinal pelo SUS, o gov-
erno do estado de São Pau-
lo divulgou as primeiras 
três doenças que poderão 
ser tratadas no âmbito da 
nova legislação. Os paci-
entes com Síndrome de 
Dravet, Síndrome de Len-
nox-Gastaut e esclerose 
tuberosa poderão receber 
os medicamentos de for-
ma gratuita pela rede de 
saúde pública paulista.

Uma comissão forma-
da por especialistas no 

tratamento com a canna-
bis medicinal, membros 
do Judiciário, Anvisa e 
Executivo discute desde o 
início do ano a regulamen-
tação da nova lei. O grupo 
definiu que estas doenças 
serão as primeiras na lista 
das beneficiadas pela leg-
islação.

Ainda não há uma data 
definida para que os pa-
cientes possam retirar 
os medicamentos à base 
da cannabis medicinal, 
de forma gratuita, nas 
unidades do SUS, porém 
a comissão decidiu que 
as pessoas beneficiadas 
deverão apresentar laudo 

e prescrição médica, além 
de provar que não têm 
condições de realizar a 
compra por meios própri-
os.

Para o fundador da 
Clínica Gravital, Joaquim 
Castro, o anúncio do gov-
erno paulista indica que o 
uso da cannabis medici-
nal está ganhando mais 
destaque e pode avançar 
ainda mais. “A decisão da 
comissão de especialistas 
é um ganho para todo o 
setor que atua com a can-
nabis medicinal, porque 
coloca a planta em evidên-
cia para os tratamentos 
de saúde e é um recon-

hecimento que o Estado 
pode contribuir de forma 
efetiva para atender a alta 
demanda de pacientes, 
abrindo a discussão para 
que outros estados e até 
o governo federal criem 
leis semelhantes”, destaca 
Joaquim Castro.

Veja as doenças que 
poderão ser tratadas com 
a cannabis medicinal pelo 
SUS no estado de São 
Paulo:

- Síndrome de Dravet: é 
uma doença rara, que cau-
sa epilepsia grave e afeta o 
neurodesenvolvimento da 
criança.

- Síndrome de Len-
nox-Gastaut: causa ep-
ilepsia severa entre as 
crianças e impacta no 
desenvolvimento mental 
e físico.

- Esclerose tuberosa: 
doença degenerativa que 
pode provocar crises de 
epilepsia, além de causar 
tumores, que pode afetar 
diversos órgãos.

Da Redação

Ao longo de toda a 
semana, a Rodovia Dep-
utado Mário Beni, em 

Mogi Guaçu, na altura 
do km 191, está rece-
bendo melhorias viárias 
no pavimento da pis-
ta Norte. Além dessas 

melhorias pontuais, as 
equipes de Conservação 
seguem com o crono-
grama de limpeza, roça-
gem e manutenção do 
pavimento por toda a 
extensão viária sob con-
cessão.

A Renovias reforça 
aos clientes que res-
peitem a sinalização e os 
limites de velocidade ao 
passar pelos locais com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

O u t r o  p o n t o  d e 
atenção,  especi f ica-

mente na terça-feira 
(20), é no km 226 da Ro-
dovia Gov. Dr. Adhemar 
Pereira de Barros (SP-
342), em São João da 
Boa Vista Os motoristas 
que trafegam por aquele 
trecho devem ficar aten-
tos à interdição parcial 
do primeiro acesso à Es-
pírito Santo do Pinhal. 
A via será parcialmente 
bloqueada para que as 
equipes que trabalham 
nas obras do dispositi-
vo de retorno e acesso à 
Unesp, possam avançar 
com a interligação da 
nova adutora de água 

que passa pelas proxi-
midades do viaduto. A 
interdição parcial ocor-
rerá na terça-feira (20), 
das 9h às 16h, período 
em que a Concessionária 
disponibilizará toda a 
sinalização necessária 
para alertar os motor-
istas.

P a r a  e v i t a r  p o s -
síveis transtornos nos 
locais com restrições 
de tráfego, recomen-
da-se, sempre que pos-
sível, que programem 
seus deslocamentos. As 
condições do trânsito 
estão disponíveis no site 

www.renovias.com.br.
O Sistema de Aten-

dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

Da Redação

Em Vargem Grande 
do Sul, na região centro 
leste paulista, os con-
templados no primeiro 
sorteio de 2023 da Cam-
panha União Solidária, 
ação promovida pelo 
Instituto Dexis, com o 
apoio da Sicredi Dexis 
e do Instituto Cocamar, 
receberam os prêmios 
no dia 6 de junho, das 
mãos da gerente local, 
Daniela Doval.

Naquela cidade, Hil-
deberto Franco de Ol-
iveira ganhou R$ 3.000 
(cupom 11-63.767 — 
Agência Sicredi Var-
gem Grande do Sul). A 
Paróquia de Sant’Ana, 
pertencente à Diocese 
de São João da Boa 
Vista,  também foi  a 
benefic iada com R$ 
3.000. O padre Carlos 

Eduardo Dóbies rece-
beu o prêmio das mãos 
da gerente.

Os demais ganha-
dores foram dos mu-
nicípios de Maringá e 
Paranavaí, ambos do 
Paraná. Um deles foi a 
Somave Industrial (cu-
pom 1-63.811 — Agência 
Maringá Centro),  de 
Maringá (PR). Já a en-
tidade beneficiada é o 
Instituto de Esportes e 
Juventude de Maringá. 
O outro prêmio foi para 
Marcelo Benigno Ri-
beiro de Abreu (cupom 
6-64.427 — Agência 
Cocamar Paranavaí), 
sendo que a Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) 
de Paranavaí (PR) foi a 
contemplada. Cada um 
também foi premiado 
com R$ 3.000.

O primeiro sorteio 

foi apurado em 29 de 
maio, com base na Lo-
teria Federal de sábado 
(27).

Agora, os próximos 
três sorteios idênticos 
acontecerão em setem-
bro. Ao final da cam-
panha, em dezembro, 
haverá o sorteio de três 
certificados de investi-
mento no valor de um 
Fiat Mobi, e que estarão 
disponíveis na conta do 
ganhador no prazo de 
30 dias.

As  ent idades  que 
venderem os cupons 
premiados receberão o 
valor de R$ 5.000; e as 
três entidades que mais 
venderem cupons no 
decorrer do ano tam-
bém receberão prêmios 
no valor de R$ 5.000.

CAMPANHA UNIÃO 
SOLIDÁRIA

Em cinco anos de 
histórias e transfor-
mações, a Campanha 
União Solidária impac-
tou mais de 3 milhões de 
vidas nas regiões Cen-
tro e Centro Leste Pau-
lista, Norte e Noroeste 
do Paraná. Foram mais 
de 1.500 entidades par-
ticipantes e mais de R$ 
18,5 milhões arrecada-
dos para a realização 
de  projetos  socia is . 
Em 2022, a iniciati-
va conseguiu recorde 
em arrecadação: R$ 5 
milhões em recursos, 
que ajudaram 625 en-
tidades participantes, 
660 projetos e mais de 
470 mil pessoas.

Deste modo,  cada 
p e s s o a  q u e  c o m p r a 
cupons da Campanha 
União Solidária, além 
de concorrer a prêmios, 
também ajuda as enti-

dades a melhorarem a 
comunidade. Para mais 
informações, acesse: 
w w w . c a m p a n h a u -
niaosolidaria.com.br.

SOBRE A SICREDI 
DEXIS

A Sicredi Dexis (novo 
nome da Sicredi União 
PR/SP) é uma cooper-
ativa com 37 anos de 
história. Atualmente, 
a instituição financei-
ra possui 111 agências 
espalhadas por mais de 
80 municípios na sua 
área de atuação: o norte 
e noroeste do Paraná, 
e as regiões centro e 
centro leste paulista, no 
interior de São Paulo. 
Atualmente, a Sicredi 
Dexis, maior cooperati-
va dentro do sistema Si-
credi, conta com 1.300 
colaboradores e 400 
mil associados, entre 

titulares, cotitulares e 
poupadores, que, como 
são sócios, têm partic-
ipação nas decisões e 
resultados.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coop-
erativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de gestão 
que valoriza a partic-
ipação dos mais de 6 
milhões de associados, 
que exercem o papel de 
donos do negócio. Com 
mais de 2.200 agências, 
o Sicredi está presente 
fisicamente em todos 
os estados brasileiros e 
no Distrito Federal, di-
sponibilizando mais de 
300 produtos e serviços 
financeiros.

Da Redação

A HELM do Brasil vai 
apresentar o seu portfólio 
completo de fungicidas e 
inseticidas com soluções 
inovadoras para os setores 
de horticultura e fruti-
cultura na edição da 28ª 
Hortitec, que será realiza-
da entre os dias 21 à 23 de 
junho, em Holambra (SP).

Em soluções, a HELM 
do Brasil vai apresentar, 
entre outros produtos de 

seu portfólio, o Previnil, 
Helmstar Plus, Prisma 
Plusa e Galeão. “No to-
cante aos fungicidas, os 
nossos produtos contam 
com formulações que têm 
sido referenciais no merca-
do, além da confiabilidade. 
Em especial, o Previnil é 
o nosso grande destaque 
para que o produtor prote-
ja o seu investimento”, afir-
ma o presidente da HELM 
do Brasil, Sebastian Lüth.

Sobre a HELM

A HELM é uma em-
presa familiar com atu-
ação global, sediada em 
Hamburgo, na Alemanha, 
com mais de 120 anos de 
atuação no mercado es-
pecializado em produtos 
químicos, produtos para 
indústria farmacêutica, 
fertilizantes e defensivos 
agrícolas. Atua em 30 
países e conta com mais 
de 100 subsidiárias, es-
critórios de vendas e 1.500 
funcionários.

No Brasil, a HELM 
atua com importação e 
exportação há mais de 
45 anos, comercializando 
soluções em proteção de 
cultivos para o produtor 
rural, desempenhando um 
papel relevante no mer-
cado brasileiro. Sempre 
contando com fornece-
dores certificados e com 
processos produtivos com 
qualidade atestada. Saiba 
mais: https://www.helm-
dobrasil.com.br/pt/
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Biblioteca Municipal é tema de 
pesquisa de aluna itapirense

Devido às chuvas, ‘Arraiá do Retreta’ é adiado em Artur Nogueira

De Itapira

A Biblioteca Munic-
ipal “Mário da Fonseca 
Filho” foi procurada essa 
semana por uma aluna 
de um curso de extensão 
da Universidade Anhem-
bi Morumbi para uma 
pesquisa temática sobre 
Inclusão, Diversidade e 
Libras.

Camila Ribeiro, que é 
itapirense, estuda Design 
Gráfico e está fazendo 
um mapeamento sobre 
projetos ou enfrentam-
ento da acessibilidade 

em instituições de um 
modo geral. “A minha 
escolha foi voltada para 
crianças e adultos com 
deficiência audiovisual 
e motora, como é a fre-
quência deles em biblio-
tecas públicas, como a 
Prefeitura se prepara pra 
recebê-los em questão de 
acessibilidade e preparo 
de servidores públicos”, 
explicou a estudante.

As bibliotecas “Mário 
da Fonseca Filho” e 
“Odete Coppos” (situada 
na Praça CEU, no Istor 
Luppi) possuem projetos 

de acessibilidade para 
pessoas com mobilidade 
reduzida e o acervo pú-
blico conta com alguns 
títulos em braile.

A Biblioteca Munic-
ipal “Mário da Fonse-
ca Filho” está situada 
na Praça João Sarkis 
Filho, 205, Centro. O 
atendimento é de se-
gunda a sexta das 8h00 
às 11h30 e das 13h00 às 
17h30 e o telefone é (19) 
3813.4550. Já a Biblio-
teca “Odete Coppos”, da 
Praça CEU, está situada 
à Rua Benedito Antô-

nio de Lima, s/n°, Istor 
Luppi. O atendimento é 
de segunda a sexta-feira 
das 7h30 às 11h30 e das 
12h30 às 16h30 e o tele-
fone é (19) 3913.8377.

Reservas podem ser 
feitas pelo WhatsApp 
(19) 99944.2019 e out-
ras informações obtidas 
pelo e-mail biblioteca@
itapira.sp.gov.br. Nas re-
des sociais, os endereços 
são www.facebook.com/
bibl iotecaitapira  no 
Facebook e @bibliote-
camunicipalitapira no 
Instagram.

O ‘Arraiá’ promovi-
do pelo Projeto Retreta e 
apoiado pela Prefeitura de 
Artur Nogueira, através 
da Secretaria de Cultura & 
Turismo, foi adiado para 
quinta-feira (29), devido às 
chuvas dos últimos dias. O 
evento gratuito e aberto ao 
público reunirá música ao 
vivo, sorteios, brincadeiras 
e venda de comidas típicas 
- a partir das 19h. A festa 
integra as comemorações 
de 99 anos da Corporação 
Musical 24 de Junho.

O evento será realizado 
na sede do Projeto Retreta, 
localizada na Rua São Se-
bastião, no Centro de Artur 
Nogueira. De acordo com 
o maestro Ricardo Miche-
lino, o objetivo do arraiá é 
promover a tradição bra-
sileira - que acontece du-
rante esse período - além 
da interação social.

“Convidamos a pop-
ulação para prestigiar 
essa festa, que está sen-
do preparada com muito 

carinho pela equipe de pro-
fessores e colaboradores, e 
comemorar junto conosco 
o aniversário da nossa 
querida Corporação”, fri-
sou.

C O M O  T U D O 
COMEÇOU

A Corporação Musical 
24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 99 
anos, houve uma iniciativa 
do benfeitor Daniel Cesário 
de Andrade, que não era 
músico, mas acreditava na 
importância da existência 

de uma Banda Musical em 
cada localidade.

A Banda, portanto, na-
sceu aqui e foi conduzida 
por inúmeros moradores 
do munucipio dentre eles, 
destaca-se o querido e sau-
doso Sr. Nico de Fáveri, 
que permaneceu na Cor-
poração por mais de 50 
anos, sendo um grande 
incentivador para a criação 
e avanço do Projeto Re-
treta. O Coreto da cidade, 
inclusive, hoje leva o nome 
do senhor Nico, após uma 
indicação do maestro Ri-
cardo Michelino.

Banda Sinfônica ‘Nico de Fáveri’ se apresenta 
na formatura do Proerd em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Banda Sinfônica 
‘Nico de Fáveri’, mantida 
pela Corporação Musical 
24 de Junho, fará uma 
apresentação especial na 
formatura do Programa 
Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violên-
cia (Proerd). O evento é 
apoiado pela Prefeitura, 
por meio das Secretarias 
de Cultura & Turismo e 
Comunicação, e aconte-
cerá na terça-feira (20), 
quarta-feira (21) e na 
quinta (22), a partir das 
19h, no Ginásio Maurício 
Sia.

De acordo com o mae-
stro Ricardo Michelino, a 
apresentação faz parte da 
agenda especial do mês 
de junho, que comemora 
os 99 anos da Corpo-
ração.

O repertório contará 

com músicas populares, 
além do Hino Nacional, 
Municipal e o Hino do 
Proerd. A regência da 
banda será do Matheus 
Nicolas dos Santos, que 
foi aluno do maestro no 
Projeto Retreta e hoje é 
um dos professores.

PROERD
O Proerd é realizado 

pela Polícia Militar e 
chegou ao Brasil na dé-
cada de 90. O objetivo 
do programa é prevenir o 
uso de drogas, através de 
treinamentos e palestras 
lúdicas para alunos de 5° 
ano do Ensino Funda-
mental.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira apoia projetos 
como esse, e em 2022, 
retomou o trabalho do 
Proerd nas escolas mu-
nicipais - após 10 anos 
sem acontecer.

A formatura é um mo-
mento marcante para 
os alunos, que se dedic-
aram durante as ativi-
dades e agora são rec-
ompensadas por isso, e a 
apresentação musical da 
Corporação tornará este 
momento ainda mais 
especial.

C O M O  T U D O 
COMEÇOU

A Corporação Musical 
24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 99 
anos, houve uma inicia-
tiva do benfeitor Dan-
iel Cesário de Andrade, 
que não era músico, mas 
acreditava na importân-
cia da existência de uma 
Banda Musical em cada 
localidade.

A Banda, portanto, na-
sceu aqui e foi conduzida 
por inúmeros moradores 

do munucipio dentre 
eles, destaca-se o queri-
do e saudoso Sr. Nico 
de Fáveri, que perman-
eceu na Corporação por 
mais de 50 anos, sendo 
um grande incentivador 
para a criação e avanço 
do Projeto Retreta. O 
Coreto da cidade, inclu-
sive, hoje leva o nome do 
senhor Nico, após uma 
indicação do maestro 
Ricardo Michelino.

P R O G R A M A Ç Ã O 
COMPLETA

Formatura do Proerd
Data: 20, 21 e 22 de 

junho (terça, quarta e 
quinta-feira)

Horário: 19h
L o c a l :  G i n á s i o 

Maurício Sia

A p r e s e n t a ç ã o  d o 
Quinteto do Retreta

Data: 23 de junho 

(sexta-feira)
Horário: 18h
Local: Paróquia do 

Bairro São João dos Pin-
heiros

Espetáculo ‘Rocket 
Man’

Data: 25 de junho (do-
mingo)

Horário: A partir das 

19h30
Local: Sede Social do 

Clube Floresta

‘Arraiá do Retreta’
Data: 29 de junho 

(quinta-feira)
Horário: A partir das 

19h
Local: Sede do Projeto 

Retreta
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RMC terá comitê de enfrentamento à febre 
maculosa

Campanha do Agasalho em Pedreira 
será realizada até o dia 30 de julho

Campanha do Agasalho supera expectativa e arrecada 21 
toneladas em Artur Nogueira

Lei do Silêncio aprovada na Câmara de Vereadores de 
Jaguariúna vai gerar multa de R$ 3,4 mil 

De Jaguariúna

A  R e g i ã o  M e t r o -
politana de Campinas 
(RMC) terá um comitê 
técnico para enfrentam-
ento à febre maculosa. 
A medida foi aprova-
da durante reunião do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC realizada 
nesta sexta-feira, dia 16 
de junho, na Coorde-
nadoria de Assistência 
Técnica Integral (Cati), 
em Campinas. A reunião 
foi conduzida pelo pres-

idente do Conselho da 
RMC e prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis.

“Dessa forma, uni-
dos, nós vamos criar 
esse comitê para cria-
mos um padrão e reunir 
todas as vigilâncias ep-
idemiológicas dos 20 
municípios da RMC, em 
parceria com o Estado, 
para podermos enfrentar 
a febre maculosa de ma-
neira unida e padroniza-
da”, explicou o prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB).

Entre as ações con-
juntas entre as cidades 
previstas para o comitê 
estão a capacitação de 
médicos e profissionais 
da saúde, para recon-
hecimento precoce da 
doença e o tratamento 
adequado para os casos 
suspeitos de febre mac-
ulosa, além da comuni-
cação para alertar sobre 
o risco de febre maculosa 
em locais em que já ex-
istiu a transmissão.

A proposta de criação 
do comitê foi feita pelo 

prefeito de Campinas, 
Dário Saadi, que tam-
bém é médico. Outros 
prefeitos também par-
ticiparam do encontro 
e endossaram a nova 
medida. Saadi destacou 
a importância de tra-
balhar em conjunto com 
as 20 cidades porque a 
RMC toda é endêmica, 
ou seja, tem a presença 
da bactéria Rickettsia, 
causadora da febre mac-
ulosa, transmitida pelo 
carrapato-estrela, há 
mais de 20 anos.

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Assistência e Desen-
volvimento Social e o Fun-
do Social de Solidarie-
dade, em parceria com a 
EPTV Campinas, realizam 
até o dia 30 de julho, a 
Campanha do Agasalho 
2023, com postos de ar-
recadação espalhados pela 
cidade.

“Quem ainda não re-
alizou a sua doação tem 
até o dia 30 de julho, para 
participar da Campanha. 
Basta procurar pela Caixa 
de Coleta devidamente 
identificada com o cartaz 
da Campanha espalhadas 
pela cidade, contamos 
com a sua solidariedade”, 
enfatiza o Prefeito Fábio 
Polidoro.

O Secretário de As-

sistência e Desenvolvi-
mento Social Rodolfo 
Firmino de Souza Rosset-
ti, destaca que as pessoas 
que estão necessitando já 
estão procurando a sede 
da Secretaria Municipal, 
na Vila Canesso, além do 
CRAS, que fica na Avenida 
Adelino dos Santos Gou-
veia, no Conjunto Habita-
cional Rainha da Paz.

“Os postos de ar-

recadação estão instal-
ados em farmácias, su-
permercados, comércio e 
departamentos públicos, 
solicitamos a participação 
mais uma vez da popu-
lação pedreirense para 
que as doações cheguem 
a quem mais precisa neste 
inverno”, ressalta a Presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade Vanessa 
Marinelli Polidoro.

De Artur Nogueira

O Dia D da Campanha 
do Agasalho 2023 “Aqueça 
seu irmão” superou expec-

tativas neste domingo 
(18). Foram 21 toneladas 
de roupas, agasalhos e 
cobertores arrecadados 
em cinco horas de ação.

A iniciativa, tradicional 
em Artur Nogueira, é do 
Liberdade Motoclube e 
dos Motociclistas da Ci-
dade, e contou com inten-
so apoio da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de As-
sistência Social, do Fundo 
de Solidariedade, Trânsito 
e Guarda Civil Municipal. 
A Polícia Militar também 
prestou apoio.

Motos, caminhões e 
carros de apoio circularam 
em bairros da cidade, a fim 
de coletarem doações em 
bom estado feitas pelos 
munícipes. A ação con-
tou com reforço policial 
e agentes de trânsito, que 
garantiram a segurança do 
movimento.

Zé Creme, líder da 
campanha desde 1986 e 

presidente do Liberdade 
Motoclube, comemorou 
o sucesso de mais uma 
edição. “Estamos extrema-
mente satisfeitos e gratos 
com o resultado alcançado 
nesta campanha. Essas 21 
toneladas de roupas serão 
um verdadeiro alívio para 
inúmeras famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
em nosso município”, 
disse.

“Campanhas como essa 
são de extrema importân-
cia”, destacou o prefeito 
Lucas Sia (PSD). “Doar é 
um gesto de solidariedade 
genuíno e gratificante. 
Agradeço imensamente 
a todos que colaboraram 
com essa nobre ação de 
amor ao próximo. O cal-
or gerado por essas do-

ações aquecerá o coração 
e o inverno de inúmeras 
famílias em Artur Noguei-
ra”, frisou.

ENTREGA DAS DO-
AÇÕES

A distribuição dos itens 
arrecadados na Campanha 
do Agasalho será realizada 
pela equipe da Secretaria 
de Assistência e Fundo 
Social de Solidariedade, 
no período de quarta (21) 
a sexta-feira (23).

A distribuição ocorrerá 
das 9h às 16h, na sede da 
SASAN (Grupo de As-
sistência Social de Artur 
Nogueira), localizado na 
Rua 10 de abril, n° 1741, 
bairro Paineiras, ao lado 
do pesqueiro Wada, em 
Artur Nogueira.

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amarildo 
Boer, pontua que a par-
ticipação maciça da so-
ciedade foi um dos fatores 
responsáveis pelo sucesso 
da campanha.

“Foi um belo tra-
balho em equipe. Fica-
mos impactados com a 
resposta dos moradores 
nogueirenses, que fizer-
am generosas doações. 
A união realmente faz a 
força. Nossos agradec-
imentos se estendem a 
todos que estiveram en-
gajados na campanha, 
em especial ao Liberdade 
Motoclube e Motociclistas 
da Cidade - idealizadores 
do movimento”, disse.

Reportagem: Susi 
Baião

Foto: Susi Baião 

A Câmara de ver-
eadores de Jaguariúna, 
aprovou na terça-feira 
(13), durante a 14.ª ses-
são ordinária, o Projeto 
de Lei Complementar n.º 
005/2023, do Executivo 
Municipal, que dispõe 
sobre a proibição do uso 
de aparelhos de som, 
portáteis ou instalados 
em veículos automotores 
estacionados nas vias e 
logradouros públicos, 
bem como dos estabe-
lecimentos comerciais e 
imóveis, com fins de lo-
cação comercial que ven-

ham perturbar o sossego.
Segundo a referida 

lei, quem infringir as 
regras estará sujeito a 
advertência; multa de 
100 Unidades Fiscais do 
Estado de São Paulo - 
UFESP (o que equivale a 
R$ 3.426,00 em 2023). 
E no caso de reincidência 
a multa poderá dobrar o 
valor.

A proposta
Pelo projeto aprovado, 

ficará proibido todo o 
som, ruído ou vibração 
que perturbe o sossego e 
o bem-estar. Pelo texto, 
perturbação é qualquer 
emissão excessiva ou re-
petitiva que atrapalhe o 

sossego, que represente 
perigo à integridade físi-
ca ou psicológica, ou que 
cause danos às proprie-
dades públicas e privadas.

A lei assegura o di-
reito dos trabalhadores 
do setor, na medida em 
que não pode ser aplicada 
a eventos de som auto-
motivo, sons para fins 
de divulgação de even-
tos, campanhas de inter-
esse público, anúncios, 
comerciais e manifes-
tações religiosas, sindic-
ais e políticas, que pos-
suam autorização prévia 
da municipalidade e re-
speitem os limites dos 
decibéis estabelecidos 
por Lei Federal.

A fiscalização será feita 
pelo Departamento Mu-
nicipal de Fiscalização e 
pela Guarda Municipal 
e poderá ser denunciada 
através do 153.

No caso de pertur-
bação por veículo, o con-
dutor e o proprietário 
do automóvel serão os 
responsáveis.

Moto Barulhenta, tam-
bém dará multa de 100 
Ufesps ao proprietário.

O estabelecimento 
que descumprir a Lei do 
Silêncio pode ainda ser 
embargado, interditado 
e até ter cassada a sua li-
cença de funcionamento.

Já o estabelecimento, 
comercial ou industrial, 

que descumprir a lei será 
imposta a multa tanto 
para o proprietário quan-
to ao locatário. E no caso 
de reincidência, poderá 
haver interdição do local 
e cassação do alvará.

Em todos os casos, 

deverá haver processo 
com garantia do direito à 
defesa e ao contraditório.

Depois da tramitação 
na Casa de Leis, a matéria 
seguirá para o Executivo 
para regulamentar a lei e 
colocar em prática.
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Prefeitos discutem ingresso na RMC

Comad promove 1ª Semana Municipal de 
Prevenção e Combate ao Álcool e Drogas

Diego “Sherek” será o patrono da copa Carlos 
Corrêa 2023

Prefeitura faz entrega da cobertura da quadra da Emeb 
‘Bráulio José Valentim’

De Mogi Mirim

Uma representação 
mais forte, com maior 
apoio do Estado, além 
de uma ampliação no es-
treitamento de laços en-
tre os municípios, foram 
alguns dos benefícios cit-
ados por Reis na reunião 
que discutiu as questões 
de saúde,  habitação 
popular, saneamento, 
educação e assistência 
social de cada umas das 
cidades.

Com isso,  muitas 

questões foram levanta-
das e esclarecidas quanto 
a possível entrada na 
RMC, lembrando que 
hoje em dia, nenhuma 
dessas cidades faz parte 
de alguma região, sendo 
todas independentes.

Proveitosa, a reunião 
foi finalizada com o con-
senso de que cada um dos 
prefeitos discutirá com 
sua equipe de trabalho, a 
entrada ou não na RMC. 
Um prazo de duas sema-
nas foi firmado entre os 
presentes para a decisão 

final, sendo que a recusa 
ou a aceitação de cada 
um dos municípios não 
interfere na escolha do 
outro.

Por fim, os prefeitos 
Paulo Silva, Gustavo 
Reis e Rodrigo Falsetti 
aproveitaram o momento 
para assinar juntos uma 
solicitação ao Governo do 
Estado de São Paulo de 
implantação da terceira 
faixa da SP-340.

Além dos prefeitos 
Paulo Silva, Rodrigo Fal-
setti e Gustavo Reis, a 

reunião contou com as 
presenças do vice-pre-
feito e do secretário de 
Habitação, Indústria 
e Comércio de Mogi 
Guaçu, Marcos Tucku-
mantel e Guilherme de 
Sousa Campos, respecti-
vamente, da diretora do 
Hospital Municipal de 
Itapira, Dra. Maria Sue-
li Rocha, representan-
do o prefeito de Itapira, 
Antônio Hélio Nicolai, 
secretários municipais 
de Mogi Mirim e repre-
sentantes do Saae.

De Mogi Mirim

O Comad (Conselho 
Municipal de Políticas 
Públicas sobre Drogas), 
órgão vinculado à Secre-
taria de Assistência So-
cial de Mogi Mirim, vai 
promover a 1ª Semana 
Municipal de Prevenção 
e Combate ao Álcool e 
Drogas. A iniciativa tem 
como objetivo prevenir 
o primeiro contato do 
uso e abuso de drogas, 
informando à população 
sobre os efeitos nocivos 
dessas substâncias. A re-
alização da semana tem 
o apoio da Secretaria de 
Cultura e Turismo.

A abertura das ativ-
idades acontece nesta 

quinta-feira (22), a par-
tir das 19h00, no Centro 
Cultural ‘Professor Lau-
ro Monteiro de Carvalho 
e Silva’. No salão nobre, 
haverá uma exposição, 
orientação e distribuição 
de panfletos alusivo ao 
tema central do evento. 
No teatro, os partici-
pantes acompanharão 
uma palestra sobre pre-
venção e estatísticas 
com o psicólogo Vinícius 
Marinacci. 

A programação da 
1ª Semana Municipal 
de Prevenção e Com-
bate ao Álcool e Dro-
gas prossegue com ativ-
idades na sexta-feira 
(23), no Salão Vermelho 
da Estação Educação, a 

partir das 9h00. Desta 
vez, a palestra ‘Gestão 
Escolar, Comunidade e 
Integração’, ministrada 
pela psicóloga e fun-
dadora da Associação 
Resgate à Vida, Mônica 
Antognolli, será voltada 
para diretores e coor-
denadores pedagógicos, 
e profissionais da rede 
municipal e estadual de 
ensino. 

No sábado (24), o Co-
mad promoverá uma 
ação de conscientização 
da população na praça 
Rui Barbosa, das 9h00 às 
13h00. Na segunda-feira 
(26), novamente as ativ-
idades serão na Estação 
Educação. Estudantes 
de serviço social, psico-

logia, direito, medicina 
e outros cursos de nível 
superior acompanharão, 
a partir das 19h00, duas 
palestras: a primeira, 
com a professora Leila 
Iazzetta, sobre ‘Falando 
sobre a dependência’; e a 
segunda, sobre a Patrul-
ha Maria da Penha, com 
a guarda civil municipal 
Elaine Navarro.

A 1ª Semana Munici-
pal de Prevenção e Com-
bate ao Álcool e Drogas 
termina na quarta-fei-
ra (28), com nova ação 
do Comad de sensibili-
zação e conscientização 
da população. Desta vez, 
acontece na Feira Notur-
na do Espaço Cidadão a 
partir das 17h00.

De Mogi Mirim

Já são quase quatro 
anos de saudade. Nen-
huma ação trará de volta 
seu sorriso e companher-

ismo, mas, como é intrín-
seco ao esporte prestar 
homenagens, a Prefei-
tura de Mogi Mirim, por 
meio da (Sejel) Secretaria 
de Esporte Juventude 

e Lazer, não poderia se 
abster e dar destaque a 
Diego Rodrigues Arnizal, 
conhecido carinhosa-
mente como Sherek.

Assim, o campeonato 
de principal magnitude 
no calendário do fute-
bol amador da cidade o 
terá como seu patrono 
em 2023. A Copa Carlos 
Corrêa seguirá sempre 
com este nome, em hon-
ra à história do também 
saudoso Carlão. Porém, 
a cada ano, um patrono 
será homenageado e, 
nesta temporada, será 
Sherek.

Falecido em outubro 
de 2019 durante uma 
excursão para assistir 
seu time do coração, o 

Flamengo, Diego Arnizal 
tinha somente 26 anos 
quando nos deixou. 
Nascido no Paraná, se 
mudou para Mogi Mirim 
com a família, com cer-
ca de 10 anos. O pai, 
Paulão Arnizal, também 
sempre foi ligado ao fu-
tebol. Na cidade, se tor-
nou responsável pelo 
Esporte Clube Novacoop, 
campeão da Série A da 
Copa Mogi Mirim em 
2013.

Diego sempre o se-
guiu. Começou a bater 
bola na infância e, ainda 
garoto, jogou na Escola 
do São Caetano, com o 
professor Aritana. No 
Amador, foi zagueiro 
de equipes como No-

vacoop e Aliança. Defen-
deu ainda o Novacoop e 
o Victória na Copa Soci-
ety e o Victória na Copa 
Municipal de Futsal. Foi 
campeão em pratica-
mente todos os times em 
que jogou.

“É um gesto que não 
poderíamos deixar de 
fazer. O Sherek deix-
ou muitos amigos no 
Amador, sempre foi um 
menino bom, um joga-
dor leal, um dirigente 
diferenciado. Conversei 
com os familiares e fiquei 
muito feliz por aceita-
rem a nossa sugestão”, 
frisou Wilians Mendes, 
secretário de Esporte.

A confirmação de 
Sherek como patrono da 

2ª Copa Carlos Corrêa 
ocorre em meio ao anún-
cio da tabela oficial da 
competição. O calendário 
completo pode ser con-
ferido através do link 
(https://drive.google.
com/file/d/1P6KefE4cu-
5J2een6-06PFUZ7Dg-
G1QsAn/view?usp=shar-
ing). A competição terá 
início no domingo, dia 
2 de julho, com o duelo 
isolado entre Tucurense 
e Jardim Planalto, às 
10h30, no Tucurão, em 
meio a uma grande festa 
de abertura. A primeira 
rodada será complemen-
tada no domingo, dia 9 
de julho e a primeira fase 
será concluída no dia 27 
de agosto.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim promoveu na man-
hã de sábado (17), a inau-
guração da cobertura da 
quadra poliesportiva da 
Emeb (Escola Municipal de 
Educação Básica) ‘Professor 
Bráulio José Valentim’, no 
distrito de Martim Fran-
cisco. A obra é fruto de um 
investimento de pouco mais 
de R$ 445 mil, com recur-

sos conquistados pelo Mu-
nicípio junto à Secretaria de 
Desenvolvimento Regional. 
A iniciativa atende uma 
reivindicação feita pelo ver-
eador Orivaldo Magalhães. 

A cerimônia contou com 
a presença do prefeito Pau-
lo Silva, do subprefeito de 
Martim Francisco Már-
cio Honório da Silva, da 
secretária interina de Ed-
ucação, Seomara Guedes, 
do secretário de Esporte, 

Juventude e Lazer Willians 
Mendes de Oliveira, do 
secretário de Segurança 
Pública Luiz Carlos Pinto, 
e dos vereadores Orival-
do Magalhães, João Victor 
Gasparini e Luzia Cristi-
na Cortes Nogueira. A di-
retora Ana Laura Trentin 
Guimarães Rotoli, demais 
funcionários da Bráulio Val-
entim e pais e familiares dos 
alunos da unidade também 
participaram do evento.

“Essa é a primeira quadra 
que estou cobrindo. A partir 
de Martim, vamos cobrir as 
demais quadras das escolas 
de Mogi Mirim. E Martim 
Francisco estará sempre 
na nossa lembrança”, de-
stacou prefeito, lembrando 
de outros investimentos 
que beneficiarão o distrito, 
como a pavimentação da 
estrada que faz ligação com 
a rodovia SP-340.  “Temos 
um ótimo relacionamento 

político e com isso estamos 
conquistando muito recur-
sos”, ressaltou.

Como parte do evento, 
houve a leitura do poema ‘A 
Escola é…’, de Paulo Freire, 
pela aluna Ana Lívia Carnei-
ro dos Santos, do 5º Ano A, 
e a apresentação da fanfarra 
da Emeb Humberto Brasi.

Além da inauguração da 
cobertura, a Prefeitura fez a 
entrega do serviço de mel-
horias na escola, realizado 

pela equipe de manutenção 
da Secretaria de Educação. 
Foi feita nova pintura em 
todo o prédio, incluindo 
as ferragens, no piso e na 
arquibancada da quadra, e 
promovido os serviços de 
reparos elétricos e hidráuli-
cos. O parquinho dos alunos 
também foi revitalizado. 
Ainda será instalado piso no 
pátio e feita a manutenção 
do telhado com a colocação 
de calha.
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Pessoas em situação de rua são acolhidas por conta das 
baixas temperaturas  

Botão Guardião é lançado para mulheres e idosos em 
situação de vulnerabilidade social

Prefeitura finaliza recapeamento em ruas da Vila Júlia; 
pacote já efetuou mais de 9 km de novo asfalto 

Mogi Guaçu conquista 69 medalhas no 7º Torneio de Judô 
da Federação Paulista 

De Mogi Guaçu 

O inverno nem começou, 
mas as temperaturas mais 
baixas já chegaram. A nova 
estação se inicia na próxima 
quarta-feira, dia 21 de jun-
ho, exatamente às 11h58. A 
exemplo do ano passado, as 
pessoas em situação de rua 
serão abrigadas em Mogi 
Guaçu e o trabalho de abor-
dagem é feito pela Equipe 
Segurança, Cidadania e 

Acolhimento (Esca), em 
conjunto com Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e com a Igreja e Co-
munidade Kairós.  

As pessoas em situação 
de rua estão sendo acol-
hidas, emergencialmente, 
em uma casa de acolhimen-
to localizada na Rua dos 
Operários, na Vila Maria. O 
trabalho começou a ser re-
alizado no dia 16 de junho. 
O local conta com espaço 

para o banho e alimen-
tação. A ação de inverno 
é feita pela Esca desde a 
inauguração do programa, 
em 2021. Neste ano, conta 
com o reforço da Igreja e 
Comunidade Kairós.  

A Coordenadora da 
Esca, enfermeira especial-
ista e mestre em Saúde 
Mental, Elaine Cristina Al-
berti, reforça que os técnic-
os da equipe realizam uma 
busca ativa a partir das 18h 

e promovem transporte dos 
que aceitam o convite do 
acolhimento.  

“A ação de inverno pro-
moverá a redução de danos 
desses assistidos, que já 
estão em situação de vul-
nerabilidade. Nas baixas 
temperaturas o organis-
mo poderá responder com 
distúrbios cardiovascu-
lares podendo levar a morte 
do indivíduo”, comentou 
Elaine. 

De Itapira

O Botão Guardião foi 
lançado na semana passada 
para as mulheres e idosos 
em situação de vulnerabi-
lidade social e vitimados 
por violência doméstica 
e que possuem medidas 
protetivas. A apresentação 
ocorreu durante a posse da 
nova diretoria do Comdim 
(Conselho Municipal de 
Defesa da Mulher) e do 
evento Junho Violeta, que 
ocorreram respectivamente 
na quinta e sexta-feira. 

O Botão Guardião está 
inserido no Programa Se-
gurança Cidadã que é reg-
ulamentado pela Lei Mu-
nicipal n° 6.250 e que foi 
promulgado pelo prefeito 

Toninho Bellini em abril. 
Trata-se de um aplicativo 
de smartphones que possui 
localização GPS e que quan-
do acionado em virtude de 
perigo iminente é capaz 
de transmitir informações 
para o COI (Centro de Op-
erações e Inteligência) da 
Guarda Civil Municipal o 
local exato da vítima para 
que seja prontamente acio-
nado e enviado até o local 
uma viatura da corporação.

O fornecimento do soft-
ware se dará através de 
indicação do Poder Judi-
ciário e da Secretaria de 
Segurança Pública Estad-
ual no ato da aplicação das 
medidas protetivas contra 
os agressores. “O Botão 
Guardião possui duas prin-
cipais funções: a de oferecer 

mais segurança à vítima 
e se funcionar como fator 
inibidor para os agressores. 
Nossa corporação já foi 
devidamente treinada e 
está pronta para atuar com 
essa nova tecnologia”, de-
stacou o prefeito Toninho 
Bellini. 

Tendo como intuito 
intensificar as ações de 
prevenção à violência e 
também o acompanham-
ento e atendimento das 
vítimas, em setembro de 
2021 também foi instituí-
da no município a “Ronda 
Guardiã Maria da Penha”, 
voltada para o atendimento 
prioritário das ocorrên-
cias envolvendo mulheres 
e idosos. Duas viaturas 
serão adquiridas através 
de convênio com o Gov-

erno Federal e possuirão 
identificação própria. As 
guarnições contarão sem-
pre com componente do 
sexo feminino e todos terão 
treinamento específico para 
atuarem junto a esse pú-
blico alvo. O processo de 
compra dos veículos já está 
em fase final e em breve as 
viaturas serão entregues.

Adesão
A adesão ao Botão 

Guardião para mulheres 
com medidas protetivas 
será através do CREM 
(Centro de Referência Es-
pecializado da Mulher), que 
está situado à Rua Ribeiro 
de Barros, nº 62, Centro 
(em frente ao Parque Juca 
Mulato). O telefone para 
contato é o (19) 3843.2148.

Já para os idosos, ocorre 
por meio do CREAS (Cen-
tro de Referência Especial-
izado de Assistência Social) 
que está localizado na Rua 
Francisco Glicério, n° 494, 
Centro. Os telefones para 

contato são (19) 3863.8111, 
99914.0689 e 98101.4771.

Nos dois casos, as víti-
mas serão orientadas sobre 
o funcionamento do aplica-
tivo e assinarão um termo 
de adesão ao programa.

De Mogi Guaçu 

Nesta segunda-feira, 19 
de junho, a Prefeitura está 
finalizando os serviços de 
recapeamento asfáltico na 
Rua Santa Júlia, na Vila 
Júlia. O trabalho nesse 
bairro foi iniciado no final 
de semana e executado 
na Rua São José, além de 
trecho da Rua Francisco 
de Arruda, totalizando 658 
metros de novo recape. Até 
o momento, o atual pacote 
promoveu mais de nove 
quilômetros de recapea-
mento executado em vias 
do município.  

Após a conclusão dos 
trabalhos, as vias serão 
sinalizadas pela Secretar-
ia Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM). Esse 
pacote prevê recape em 32 
vias do maior programa de 
recapeamento asfáltico de 

ruas e avenidas de Mogi 
Guaçu. Desta forma, a 
Prefeitura continua dando 
sequência ao programa de 
recapeamento asfáltico, 
prioridade da gestão do 
prefeito Rodrigo Falset-
ti. Outros pacotes serão 
colocados em prática por 
determinação do chefe do 
Executivo.   

Na sequência, de acor-
do com o cronograma 
da Kayrós, empresa re-
sponsável pelo serviço, o 
recapeamento será realiza-
do na Rua Princesa Isabel, 
na Vila Ricci. O trabalho 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade e 
o serviço é realizado por 
meio de investimento 
do convênio estadual do 
Programa São Paulo sem 
Papel no valor de R$ 8 
milhões.  

Recentemente, o reca-
peamento asfáltico foi con-
cluído na Rua Alvarenga 
Peixoto, na Vila Paraíso, na 
Zona Sul, com 966 metros 
lineares de recape, que 
incluiu também os trechos 
da Rua Conselheiro José 
Franco de Godoy, Rua 
Conselheiro Arthur Grillet, 
Rua Duarte da Costa, Rua 
Itatiba e Rua Cláudio Ma-
noel da Costa.  

E na Vila Paraíso, a em-
presa já executou o reca-
peamento em 650 metros 
lineares da Rua Cristóvão 
Colombo, a partir do tre-
cho de cruzamento da via 
com a Rua dos Operários 
até a Avenida Padre Jaime. 
O serviço incluiu ainda 
as embocaduras da Rua 
Sete de Setembro, Rua 
Bartolomeu da Silva e Rua 
Fernão Dias Paes.  

Cronograma 
Neste pacote, são, ao 

todo, 32 vias contempladas 
com novo recape.  A próx-
ima etapa do serviço será 
na Rua Princesa Isabel, na 
Vila Ricci. Depois será a 
vez da Avenida Oscar Chi-
arelli, no Centro, receber 
os serviços, assim como 
as embocaduras da Rua 
Ângelo Caporalli e Rua 
Doutor Luiz Anhaia Mello.   

Concluído o trabalho na 
região central, a empresa 
irá executar o recapeamen-
to asfáltico em trechos da 
Rua João Casemiro Leme, 
Rua Miguel Fernandes 
e Rua Barretos, no Jar-
dim Presidente. Depois, 
o serviço seguirá para a 
Rua Walter Bueno, Rua 
Pedro Antônio de Arruda 
e Rua Presidente Vargas, 
no Jardim Cruzeiro. E por 
último, será a vez da Aveni-

da Luiz Augusto Lanzi, na 
Vila Leila, receber o reca-
peamento asfáltico.  

Outros bairros
Pelo pacote, a Prefeitura 

já finalizou o recapeamento 
da Avenida José Gregório 
Bento e das Ruas João 
Pessiquele e Benedito Eu-
clides Martini, no Parque 
dos Eucaliptos. Cerca de 
1,5 km de extensão das vias 
foram contempladas nos 
dois sentidos da Avenida 
José Gregório Bento do 
cruzamento da avenida 
com a Rua Emília Galo Ri-
naldi até o pontilhão Gov-
ernador Mário Covas, no 
Jardim Santa Madalena. 

A primeira via con-
templada foi a Avenida 
Washigton Luiz e, depois, 
a Rua Atibia. Na sequên-
cia, o recapeamento foi 
realizado no entorno da 

Praça Sorocaba, no Jardim 
Santo Antonio, que incluiu 
trechos da Rua Porto Fer-
reira, Rua Sérgio Augusto 
Zamariolla e Rua Pinhal. 
Trecho da Rua Bauru entre 
as Avenidas Washington 
Luiz e Bandeirantes tam-
bém foi contemplado.  

O serviço promoveu 
ainda a troca da malha 
viária da Avenida Bandei-
rantes, que recebeu mais 
de 1,5 km de novo asfalto 
no sentido bairro-centro 
da rotatória da Avenida 
Júlio Xavier da Silva até 
a Praça Antonio Giovani 
Lanzi, a Praça da Capela. 
Além disso, um novo re-
capeamento também foi 
executado no entorno da 
Praça Thiago Henrique 
Lopes, no Parque Cidade 
Nova. Todas as vias já re-
ceberam nova sinalização 
de solo. 

De Mogi Guaçu 

A equipe de judô da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) con-
quistou 11 medalhas de 
ouro no 7º Torneio de Judô 
de Mogi Guaçu. Ao todo, 
foram 69 medalhas, sendo 
10 de prata e outras 48 
de bronze. Além disso, a 
cidade ficou em primeiro 
lugar na classificação geral 

dessa etapa com 138 pon-
tos, seguida pela Falcões 
do Judô com 122 pontos 
e Associação Marcos Mer-
cadante de Judô com 118 
pontos. O evento aconteceu 
no domingo, 18 de junho, 
no ginásio municipal Carlos 
Nelson Bueno, Furno.  

O 7º Torneio de Judô de 
Mogi Guaçu foi organizado 
pela Federação Paulista de 
Judô (FPJ) – 15ª Delegacia 

Regional Grande Campi-
nas, com parceria da Secre-
taria Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL). O evento 
reuniu 683 judocas feder-
ados de todo o Estado de 
São Paulo e integrantes de 
40 associações e clubes das 
regiões da Grande Campi-
nas, Capital e ABC, além 
dos atletas de Mogi Guaçu, 
elevando, assim, o alto nível 
da competição.  

Os 1º, 2º e 3º lugares 
de cada faixa receberam 
medalhas alusivas ao even-
to e as equipes classifica-
das do 1º ao 10º lugar na 
classificação geral foram 
premiadas com troféus.  A 
competição foi disputada 
pelas categorias masculino 
e feminino sendo divididas 
nas seguintes faixas: biriba, 
sub-9, sub-11, sub-13, sub-
15, sub-18, sub-21 e sênior.
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Orquestra Jovem Circuito das Águas (OJOCA) abre temporada 
de concertos em Amparo-SP

Da Redação

A Orquestra Jovem 

Circuito das Águas (OJO-
CA) abre a temporada 
2023 de concertos com 

o espetáculo “A fabulosa 
loja de sapatos de ma-
dame Pina Duncan”. As 
apresentações aconte-
cem nos dois próximos 
domingos, dias 25 de jun-
ho e 2 de julho, às 20h, 
no Neway Prime Center, 
no bairro Ribeirão, em 
Amparo. A entrada é 
gratuita.

“A fabulosa loja de 
sapatos de madame Pina 
Duncan”, o mais novo 
concerto cênico da OJO-
CA, conta com aproxima-
damente 50 minutos de 
duração e classificação 
etária livre. É inspirado 
em Isadora Duncan e 

Pina Bausch, apontadas 
como duas das principais 
revolucionárias do uni-
verso da dança.

O espetáculo, uma 
mistura de dança, teatro 
e música orquestrada, 
retrata a história de Pina 
Duncan, uma bailarina, 
de 97 anos, que guarda 
todas as memórias em 
sua fabulosa loja de sa-
patos. Pina narra a tra-
jetória na dança através 
do calçado em seus pés. 
É assim, de sapato em 
sapato, passo a passo 
e dança a dança, que o 
público vai descobrir 
as incríveis histórias de 

Madame Pina.
O concerto é viabili-

zado pela Lei Federal de 
Incentivo à Cultura (Lei 
Rouanet), e tem como 
patrocinadores as em-
presas Rousselot, Su-
permercados Daólio e 
Sempre Unidos.

SOBRE A ORQUES-
TRA JOVEM CIRCUITO 
DAS ÁGUAS (OJOCA)

A Orquestra Jovem 
Circuito das Águas (OJO-
CA) oferece desde 2019 
o ensino gratuito de vio-
lino, viola de arco e vio-
loncelo para moradores 
da cidade de Amparo 
e região, com aulas de 
instrumento e teoria mu-
sical. Desde a criação, o 
projeto já contemplou 
mais de 270 alunos de 
diferentes idades.

A  OJOCA também 
desenvolve, em parce-
ria com Ação Social de 
Amparo (ASA), aulas de 
musicalização infantil. O 
objetivo é que o projeto 
cresça e consiga con-
templar cada vez mais 
a população com ativi-
dades e manifestações 

artísticas, para que en-
volva cidadãos à cultura 
do fazer artístico para a 
comunidade.

Serviço
Orquestra Jovem Cir-

cuito das Águas (OJOCA)
Concerto: “A fabulosa 

loja de sapatos de ma-
dame Pina Duncan”

Local: Neway Prime 
Center

Endereço: Rua Mare-
chal Bitencourt, 515, 
bairro Ribeirão, Ampa-
ro-SP

Dias: 25 de junho e 2 
de julho (domingos)

Duração: 50 minutos
Classificação: Livre
Entrada: Gratuita
Realização: Lei Feder-

al de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet), Ministério 
da Cultura, Governo Fed-
eral

Patrocínio: Rousselot, 
Supermercados Daólio e 
Sempre Unidos

Apoio: Neway Prime 
Center

Produção: Orques-
tra Jovem Circuito das 
Águas (OJOCA) e Estú-
dio Humanar  

Obras de reforma do Mercado Municipal continuam
De Itapira

As obras de reforma 
do Mercado Municipal 
de Itapira seguem em 
andamento. O trabalho 
foi iniciado no dia 13 de 
março e já foram concluí-
das a laje do mezanino, 
a instalação das escadas 
metálicas e a instalação 
de eletrodutos.

No início dessa sem-
ana, as equipes da JEA 
Construtora e Incorpo-
radora LTDA atuavam no 
local com execução das 
estacas da fundação, re-
boco do mezanino e box-
es, aplicação de revesti-
mento dos azulejos dos 
sanitários e instalação 

do telhamento metálico e 
também da parte elétrica.

O projeto da reforma 
prevê a revitalização total 
do espaço, inclusive uma 
área externa com espaço 
coberto e estacionamen-
to no subsolo para até 
31 veículos. A parte do 
térreo será destinada 
ao comércio de flores, 
produtos naturais e ar-
tesanais, açougue/peix-
aria, cafeteria/padaria e 
lanchonete/pastelaria e 
para isso serão construí-
dos boxes, quiosques, 
mezanino e banheiros. 
Na parte de baixo, a ativ-
idade principal contin-
uará sendo de produtos 
hortifrutigranjeiros.

Porém, mesmo com 
a ampla reforma, uma 
importante característi-
ca do prédio está sendo 
preservada: o telhado. 
Com mais de 70 anos, a 
estrutura em arco, com 
tesouras também em 
arco, é composta por 
segmentos de madeira 
e braçadeiras de aço, 
formando um tipo de 
‘sanduíche’. O trabalho 
artesanal envolvido na 
construção da estrutura 
é considerado uma obra 
de arte porque perman-
ece em perfeito estado de 
conservação mesmo após 
tantos anos.

O prazo de execução 
da obra é de 12 meses ao 

custo de R$ 6.119.294,69. 
Os recursos são ori-
undos do Finisa (Pro-
grama de Financiamen-
to à Infraestrutura e ao 
Saneamento) da Caixa 
Econômica Federal.


